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В 2023 году KASE продолжит допускать к торгам новые 
инструменты, повышать ликвидность за счет активиза-
ции программ для маркетмейкеров, привлекать новых 
эмитентов и членов биржи, стимулировать выход на фон-
довый рынок предприятий малого и среднего бизнеса, 
развивать digital-технологии и зеленое финансирование. 
Мы также активно исследуем возможность запуска пи-
лотного проекта по организации торгов новыми про-
дуктами на основе блокчейн-технологии.

Как вы оцениваете IPO КМГ? 
Можно ли назвать его успешным?
Размещение Казмунайгаза стало крупнейшим в Казах-
стане. Эмитент привлек 153,9 млрд тенге, или почти $330 
млн. Мы можем с гордостью отметить, что глубина рын-
ка и количество инвесторов позволяют нам проводить 
полностью локальные IPO. Это важно для казахстан-
ских предприятий, которые ищут новые источники фи-
нансирования, а также для компаний, акционеры кото-
рых уже имеют стратегию выхода на биржу.
IPO КМГ стало рекордным и по сумме привлеченных 
инвестиций от локальных инвесторов, и в целом по ко-
личеству участников, превысившему 70 тыс. Граждане 
Казахстана разместили 128,7 тыс. заявок на сумму 74,6 
млрд тенге. Основная их часть была подана через пло-
щадку KASE. 
Для биржи это размещение стало третьим по счету «на-
родным» IPO, каждое из которых существенно повы-
шало интерес граждан к фондовому рынку. В 2012 году 

на приобретение акций Казтрансойла было подано 34,7 
тыс. заявок, в 2014-м в ходе IPO KEGOC — уже 42 тыс. 
Такие истории повышают вероятность получения казах-
станским фондовым рынком рейтинга Emerging Markets. 
В этом году мы ожидаем размещения на бирже нацио-
нального авиаперевозчика Air Astana и зеленого порт-
феля Самрук-Энерго: Green Co и SPO KEGOC.

Ведете ли вы какую-либо работу, направленную 
на повышение финансовой грамотности? 
Для нас это одно из важнейших направлений деятель-
ности KASE. Мы проводим обучение как для инвесто-
ров, так и для представителей бизнеса: рассказываем, 
как фондовый рынок помогает реализовать финансовые 
планы и решить конкретные задачи, как собрать инве-
стиционный портфель под намеченные цели и какие ин-
струменты для этого нужны. Затрагиваем и многие дру-
гие темы. Наши образовательные программы и семина-
ры проводятся совместно с брокерами.
KASE устраивает ежегодный конкурс «Биржевой симуля-
тор», в котором может принять участие практически лю-
бой гражданин Казахстана. В рамках проекта KASE Talks 
профессионалы финансового рынка обсуждают вопросы, 
касающиеся развития рынка ценных бумаг, проведения 
IPO и использования различных инструментов финанси-
рования. Биржа продолжает выпуск новостной переда-
чи «Биржевые новости KASE» на радиостанции Business 
FM и реализует другие образовательные проекты.
Желаю всем успешных инвестиций и ждем вас на KASE!

Как вы оцениваете итоги 2022 года 
и какие у биржи планы на 2023-й?
Несмотря на нестабильность на мировых рынках, уско-
рение инфляции и ужесточение денежно-кредитной по-
литики, KASE продемонстрировала высокие показатели 
и эффективно справлялась с волатильностью, связан-
ной с российско-украинским конфликтом. 
Общий объем торгов на бирже второй год подряд об-
новляет исторические максимумы. Если в 2021-м обо-
роты увеличились на 47,8%, до 174,4 трлн тенге, то в про-
шлом году выросли на 50%, достигнув 261,6 трлн тенге. 
В  первом случае на динамику благоприятно повлияли 
постпандемийный бум и восстановление экономиче-
ской активности во всем мире, во втором определяю-
щими стали эффект введения санкций, распродажа кре-
дитных портфелей банками, закрытие рыночных пози-
ций, активизация торговли валютными парами рубль- 
тенге и юань-тенге.
Число представленных на бирже РК ценных бумаг вы-
росло с 786 до 923, а количество эмитентов увеличилось 
с 210 до 258. Мы запустили отдельный сектор для тор-
говли международными бумагами KASE Global, в кото-
ром доступны 46 акций и 6 ETF. Биржа планирует увели-
чить перечень иностранных инструментов для частных 
инвесторов. Также мы расширяем возможности финан-
сирования ESG-проектов*. На площадке можно приоб-
рести девять выпусков ESG-облигаций на общую сум-
му 125,7 млрд тенге.
Одним из важнейших трендов 2022 года стал рост чис-
ла частных инвесторов и их активности на локальном 
рынке. Расширение линейки доступных инструментов 

для торговли, проведение крупного IPO АО «НК «Каз-
мунайгаз» (КМГ), масштабная цифровизация брокер-
ских услуг и возможность заключать сделки через мо-
бильные приложения как брокеров, так и банков стали 
ключевыми факторами, сформировавшими этот тренд. 
Согласно данным Центрального депозитария, на 1 янва-
ря  2023-го было открыто 547 тыс. субсчетов физических 
лиц — на 341 тыс. больше, чем годом ранее. В целом ко-
личество инвесторов на казахстанском рынке капита-
ла выросло до 1 млн, при этом 400 тыс. счетов физлиц 
было открыто через банковские приложения.
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Председатель правления АО «Казахстанская 
фондовая биржа» (KASE) Алина Алдамберген — 
о результатах работы торговой площадки 
в прошлом году и перспективах 

«Один из важнейших 
трендов — рост 
активности и числа 
частных инвесторов»

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦАОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

*Проекты устойчивого развития коммерческой деятельности, которое строится на принципах 
ответственного отношения к экологии, социальной сфере и корпоративному управлению


